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-Gemeinderat Völpke -      Völpke, 20. September 2019 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Völpke vom 05.09.2019 

 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:   21:22 Uhr 

Ort:   Bürgerzentrum Badeleben 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Hr. Heidtmann, Hr. Miehe 

Gäste:   s. Anwesenheitsliste 

Verwaltung: Hr. Charwat - Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

Die Sitzung wird vom 1. stellv. Bürgermeister um 19:00 Uhr eröffnet.  

Die Ordnungsmäßigkeit und der rechtzeitige Erhalt der Ladung werden bestätigt. Mit 10 

anwesenden Mitgliedern stellt der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

Zur Tagesordnung gibt es keine weiteren Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche. Es wird 

nach dieser verfahren. 

 

3) Nachverpflichtung eines ehrenamtlichen Ratsmitgliedes durch den 1. stell-

vertretenden Bürgermeister 

 

Der 1. stellv. Bürgermeister verliest für Frau Daniela Schoppenhauer die Verpflichtung 

der Gemeinderäte. Im Anschluss leistet Frau Schoppenhauer ihre Unterschrift. 

 

4) Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.08.2019 

 

Zur Niederschrift der Ratssitzung vom 08.08.2019 teilte Herr Smolin folgende Änderung 

mit: 

 

Zu TOP 17 im nicht öffentlichen Teil  

*Dach des Gebäudes im Verkehrsgarten ist undicht. Herr Miehe wurde aufgefordert, ein 

Kostenangebot dazu abzugeben. 

 

Frau Schoppenhauer verwies ebenfalls auf TOP 17 und korrigierte, dass nicht der Ge-

meinde Ummendorf, sondern der VerbGem die Räumlichkeiten der ehemaligen Schule 

Völpke angeboten werden sollen. 
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Zu den anderen Tagesordnungspunkten der Niederschrift gab es keine Änderungs- bzw. 

Ergänzungswünsche, sodass der Vorsitzende zur Abstimmung aufforderte. 

 

Mit 9 Ja- Stimmen und 1 Stimmenthaltung wurde die Niederschrift bestätigt. 

 

5) Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils der Rats-

sitzung vom 08.08.2019 

 

Im nicht öffentlichen Teil der letzten Ratssitzung gab es keine Beschlüsse. 

 

6) Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse 

 

Im öffentlichen Teil der Ratssitzung vom 08.08.2019 wurden folgende Beschlüsse gefasst: 

• Beschluss Nr. 13/2019- Entscheidung über die Gültigkeit der Kommunalwahl 

            9 Ja- Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen 

 

• Beschluss Nr. 14/2019- Festlegung von Wahltag und Wahlzeit zur Bürgermeister- 

            wahl 2019 

            9 Ja- Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen 

 

• Beschluss Nr. 15/2019- Berufung Gemeindewahlleiter und dessen Stellvertreter für 

            die Bürgermeisterwahl in der Gemeinde Völpke 

            9 Ja- Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen 

 

• Beschluss Nr. 16/2019- Wortlaut der Stellenausschreibung für die Bürgermeister- 

            wahl am 10.11.2019 

            9 Ja- Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen 

 

• Beschluss Nr. 17/2019- Festlegung des Endes der Einreichungsfrist für die Bewer- 

            bungen zur Bürgermeisterwahl am 10.11.2019 

            9 Ja- Stimmen/ 0 Nein-Stimmen/ 0 Enthaltungen 

 

7) Überplanmäßiger Aufwand/Auszahlung Sanierung Sporthalle Völpke 

 

Herr Smolin erläuterte kurz, dass anhand der durchgeführten Submission festgestellt wur-

de, dass mit Mehrkosten von 52.00,00 € zu rechnen sind. Diese werden aus der Minder-

auszahlung für die Baumaßnahme- Sanierung des Wohnblockes der Schulstr. 8-10, welche 

in dieses Jahr im Haushalt eingeplant waren, aber auf nächstes Jahr verschoben wird, ge-

währleistet.  

 

Herr Scherer fragte an, wann die Baumaßnahme beginnt und ob mit Einschränkungen zu 

rechnen sind. Herr Smolin führt aus, dass Beginn der 16.09.2019 ist und vorrausichtlich 

ohne Einschränkungen erfolgt. 

 

Nach Vorlesung der Beschlussvorlage durch den Ratsvorsitzenden erfolgt die Abstim-

mung. 
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Beschluss: 19/2019 

Der Gemeinderat der Gemeinde Völpke beschließt, der überplanmäßigen Auszahlung in 

Höhe von 52.000,00 € bei dem Produktsachkonto 424100.09610000, Projekt 13 zuzu-

stimmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

8) Überplanmäßiger Aufwand/Auszahlung Abriss Stallgebäude Arztpraxis 

 

Herr Smolin informiert, dass 3 Kostenangebote eingegangen sind und er sich für das güns-

tigste ausspricht, welches den Abriss bis zur Bodenplatte und die Entsorgung beinhaltet. 

Herr Dammann fragt, ob der Abriss genehmigungsfrei ist. Herr Smolin teilte mit, dass er 

diesbezüglich mit der VerbGem Rücksprache gehalten hat und dies hierfür nicht zutrifft. 

 

Nach Vorlesung der Beschlussvorlage durch den Ratsvorsitzenden erfolgt die Abstim-

mung. 

 

Beschluss: 20/2019 

Der Gemeinderat der Gemeinde Völpke beschließt, dem überplanmäßigen Aufwand/der 

überplanmäßigen Auszahlung in Höhe von 7.000,00 € bei dem Produktsachkonto 

111700.52110000 für den Abriss des Stallgebäudes bei der Arztpraxis zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

9) Außerplanmäßiger Aufwand/Auszahlung Erwerb Multicar 

 

Herr Smolin informiert seine Mitglieder, dass sich der Multicar zur Reparatur bei Auto-

haus Böttche befindet und seitens der Verwaltung ein Auftrag zur Reparatur erteilt wurde. 

Die Kosten für die Reparatur belaufen sich auf über 5.000,00 €. Dabei kann noch nicht 

gesagt werden, ob der Multicar danach funktionsfähig wäre.  

 

Herr Bögelsack mahnt und kritisiert hier das Vorgehen der Verwaltung, dass Aufträge 

ohne Rücksprache mit dem 1. stellv. Bürgermeister oder des Gemeinderates erteilt werden. 

 

Herr Smolin zeigte die Vor- und Nachteile bzgl. eines Neuerwerbes oder einer Reparatur 

auf. Diesbezüglich legte er seinen Ratsmitgliedern 3 Angebote mit 3 unterschiedlichen 

Modell-Typen vor. 

 

Es erfolgte ein reger Austausch unter den Ratsmitgliedern. 

 

Es wurde sich einheitlich dafür ausgesprochen, einen neuen Multicar anzuschaffen. 

 

Daher erfolgt die Vorlesung der Beschlussvorlage durch den Ratsvorsitzenden mit Ab-

stimmung. 

 

Beschluss: 21/2019 

Der Gemeinderat der Gemeinde Völpke beschließt, der außerplanmäßigen Auszahlung in 

Höhe von 12.000,00 € bei dem Produktsachkonto 111320.07110000 für den Erwerb eines 

gebrauchten Multicar zuzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 
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10) Einwohnerfragestunde 

 

Zur Einwohnerfragestunde nahm Herr Wolfgang Smolin teil. 

Dieser mahnt die Umsetzung des Haushaltsplans 2019 an, bezüglich der darin enthalten-

den Baumaßnahmen. Die Durchführung ist in seinen Ausführungen als nicht zufriedenstel-

lend hinzunehmen. Als Beispiel nannte er u.a. den Gehweg beim Schäferberg vorgetragen, 

wofür er zu seiner Zeit als Bürgermeister der Gemeinde Völpke im März 2019 den Auf-

trag erteilt hat und noch nichts passiert ist. Er besteht darauf, dass bei den Baumaßnahmen 

darauf zu achten ist, dass diese pünktlich beginnen und auch enden. Falls für Baumaß-

nahmen Fördermittel beantragt werden können, sind diese auch rechtzeitig zu beantragen, 

damit diese Gelder ausgeschöpft werden können. 

 

Des Weiteren befürwortet er die Entscheidung des Rates für den Erwerb eines Multicars.  

 

Weiter führt er aus und kritisiert, dass seitens der Wohnungsverwaltung keine Wohnungen 

saniert worden sind. 

 

Er empfiehlt, hierzu eine Aufstellung der Verwaltung erstellen zu lassen, welche Maß-

nahmen offen sind und wer diese ausführt.  

 

Ebenfalls sprach er die Sommerschenburger Str. an, welche auch dieses Jahr saniert wer-

den sollte. 

 

Der 1. stellv. Bürgermeister nahm Stellung und informierte die Ratsmitglieder und bestä-

tigte die Kernaussagen von Herrn Wolfgang Smolin. 

 

Es soll diesbezüglich im Rahmen der nächsten Gemeinderatssitzung Herr Frenkel und 

Herr Köthe mit eingeladen werden. 

 

11) Anfragen und Anregungen 

 

Herr Klohn berichtet im Zusammenhang einer Begehung mit dem Feuerwehrausschuss der 

Verbandsgemeinde Obere Aller über den desolaten Zustand der Fabrikstr. (im unteren 

Bereich der ehemaligen Tischlerei). Des Weiteren ragen Äste von den Bäumen in den öf-

fentlichen Straßenbereich. Hier ist zu klären, ob die Fabrikstr. eine Gemeindestraße ist und 

ob die Bäume auf Gemeinde Grund und Boden stehen. 

 

Frau Hoffmann mahnt ebenfalls den Zustand des oberen Bereichs der Straße Butterberg 

an. Die Straße ist ausgewaschen und in einem schlechten Zustand. Es ist zu klären, ob der 

Bund im Zuge der Baumaßnahme Fahr- und Radweg zwischen Badeleben und Völpke für 

die Zustand haftbar gemacht werden kann, da die Bewohner vom Butterberg nur noch eine 

zugängliche Zuwegung haben (über die Sommerschenburger Str.) 

 

Herr Oberthür gab zusätzlich noch den Hinweis, dass durch die Benutzung des Weges zur 

Sommerschenburger Str. der Winkel extrem spitz ist und man den Bereich schlecht einse-

hen kann. Hier ist durch die Verwaltung zu klären, ob ein Spiegel errichtet werden kann.  

 

Herr Dammann bedankt sich im Rahmen der Jubiläumsveranstaltung „140 Jahre Männer-

gesangsverein „Frohsinn“ bei allen Unterstützern sowie Sponsoren und den Mitgliedern 

des Sozialausschusses. 
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Der 1. stellv. Bürgermeister schließt den öffentlichen Teil um 20.31 Uhr. 

 

Herr Wolfgang Smolin verlässt die Sitzung. 

 
 

 

 


